

Voeux des Jardins de l'Espoir 2026



Chers amis des Jardins de l'Espoir et des Zigotos,

Au nom du bureau des JDE et avec nos amis des Zigotos et de Fiekena, nous vous adressons une très bonne année 2026. Qu'elle apporte santé, joie et beaux projets partagés !

Nous en profitons pour vous donner quelques nouvelles d'ici... et de là-bas.

L'année 2025 a été marquée par la continuité de nos actions, mais aussi par des évènements imprévus qui nous ont amenés à nous adapter. Dans ces moments-là, la mobilisation de nombre d'entre vous a été précieuse et nous vous en remercions !

A l'école, le puits fonctionne actuellement. Avoir l'eau à l'évier est un grand progrès pour le quotidien des cantinières. Les débuts ont été un peu difficile sans doute à cause du manque d'eau généralisé à Madagascar mais depuis quelques mois, il pleut régulièrement à Fiekena, pour le plus grand bonheur des villageois qui peuvent ainsi travailler dans les rizières !

Comme d'habitude, Lalao a été d'un grand soutien aussi bien pour l'école que pour nous ici. Une institutrice ayant accouché, elle a assuré son remplacement.

Durant toute l'année, elle a fait le lien entre nous et Madagascar... Nous pouvons tous, des deux côtés, la remercier chaleureusement : elle est vraiment notre « pilier » !



Nous avions prévu d' organiser pour la deuxième fois Mada'Gala en octobre 2025, après une belle édition en 2024 avec Igny Atout Danse. La chorale Saclay des Chants devait accompagner cette nouvelle édition. Faute de temps et de disponibilités suffisantes pour mener cette organisation dans de bonnes conditions, nous avons décidé de reporter cet événement.

Par contre, la chorale nous a fait don de la recette de son concert de Noël 2025. Merci à elle, ce geste nous a beaucoup touché.

Un voyage devait avoir lieu mi-octobre. Mais il n'a malheureusement pas pu avoir lieu en raison d'un contexte national particulièrement complexe à Madagascar.

Le pays a été secoué par un mouvement de contestation très important, d'abord initié par une partie de la jeunesse malgache (appelée Gen Z) puis accompagné par la population, notamment face à la pénurie d'eau, au délestage quotidien de l'électricité, et plus largement contre la corruption et la mauvaise gouvernance, ce qui entraîne le pays dans la misère.

Ces mobilisations se sont intensifiées et ont débouché, mi-octobre, sur la fuite du président Andry Rajoelina et la prise de pouvoir par une unité de l'armée malgache, qui a suspendu la constitution alors en vigueur, entraînant une période d'incertitude politique.

Cette situation a conduit à l'annulation de nombreux vols, rendant le départ impossible. Antananarivo était surtout touchée par les manifestations quotidiennes et c'est surtout là-bas que nous avions à faire...



Nous avions déjà bien avancé sur la préparation du voyage et les sacs étaient remplis de cadeaux de Noël pour les Zigotos, de matériel scolaire, de médicaments, de matériel médical - bref de tout ce que nous emportons habituellement !

Nous remercions vraiment de tout cœur les amis qui ont accepté de transporter ce qui était prévu, et de revenir chargés de l'artisanat commandé en urgence à Lalao pour les marchés de Noël ici. Cela n'a pas été simple à gérer ni là-bas, ni ici, accentué par la déception du voyage annulé !

Un immense merci à toutes celles et ceux qui se sont impliquées pour nous rendre ce service !

Sur place, notre projet futur reste la rénovation de l'école. Le bâtiment principal est aujourd'hui vétuste. Des rencontres avec des entreprises locales étaient prévues afin d'établir des diagnostics et des devis, et de déterminer s'il serait possible de rénover ou s'il faudrait envisager une reconstruction complète.

Ce projet nous tient toujours très à cœur, et nous espérons vivement pouvoir organiser un voyage en 2026 pour le faire avancer concrètement.

Une bonne nouvelle pour finir l'année : le 24 décembre, la petite Yriko Jia-Lin est née. Elle est la deuxième fille de Dyhala et Vonjy, et petite sœur de Meï Lys. Félicitations à toute la famille !

Pour 2026, nous avons déjà plusieurs dates de ventes de prévues... Vous les trouverez sur la première page du site (www.jardinsdelespoir-malagasy.org)

En 2025, les marchés de Noël ont eu leur succès. Merci à tous ceux qui ont participé à cette réussite par leur aide, leur présence et par leurs achats. Sans vous, rien de tout cela serait possible !

Merci encore d'être là à nos côtés, fidèlement, années après années... Tous vos soutiens nous encouragent à continuer.

Très bonne année 2026 à toutes et tous !

Le bureau des Jardins de l'Espoir et des Zigotos

Si vous souhaitez adhérer ou faire un don, vous pouvez le faire :

- En ligne, sur le site JDE de Hello Asso en [cliquant ici](#)
- Par chèque /espèces à : « Les Jardins de l'Espoir » - 18 rue Pierre Brossolette 91430 IGNY

